

dikembangkan. Manfaat wakaf tanah bangunan itu hanya dinikmati oleh masyarakat sekitar tanah dan bangunan itu berada, sementara rakyat miskin sudah semakin banyak, sehingga diperlukan sumber pendanaan baru yang tidak terikat pada wakaf tanah dan bangunan saja. Atas dasar inilah timbul pikiran baru untuk berwakaf dengan uang. Uang bersifat lebih fleksibel dan tidak terikat dengan tempat dan waktu, juga tidak mengenal batas wilayah pendistribusian.

Dalam pelaksanaan wakaf yang dipraktekkan di Yayasan Pondok Pesantren Mahasiswa Al-Jihad Surabaya yang menjadi harta benda wakaf yaitu berupa uang. Namun yang digalakkan oleh Yayasan lebih banyak berupa tanah.

Pada mulanya, tanah tersebut telah dimiliki oleh Yayasan Pondok Pesantren Mahasiswa Al-Jihad Surabaya selaku nadzir, yang kemudian dijual secara terpisah kepada calon wakif. Proses pembayaran terdiri dari 2 pilihan, dapat dilakukan secara tunai maupun mencicil. Dan hal inilah yang menjadi pokok permasalahan dalam praktek tersebut.

Proses pemindahan hak milik ini dilakukan dengan akad jual beli dengan ketentuan yang sudah ditetapkan oleh Pengurus Yayasan yang bergerak di bidang perwakafan. Tahap pertama, wakif menyerahkan sejumlah uang beserta menuliskan identitas diri pada formulir yang disertai dengan tujuan wakaf. Sedangkan wakif tidak mengetahui secara jelas batasan tanah yang menjadi milik wakif. Hal itu yang menjadi

suda dapat mulai memberikan dana wakafnya tanpa harus menunggu menjadi tuan tanah dahulu. Kedua, melalui wakaf uang, aset-aset tanah kosong bisa mulai dimanfaatkan dengan pembangunan gedung atau lainnya. Ketiga, dana wakaf uang juga bisa membantu sebagian lembaga-lembaga pendidikan Islam yang aliran dananya terkadang naik-turun. Keempat, bagi umat Islam dapat lebih mandiri dalam mengembangkan dunia pendidikan tanpa harus terlalu bergantung pada anggaran pendidikan dan sosial negara yang sangat terbatas.

Sesuai dengan pemahaman wakaf uang yang juga menjadi efek perkembangan zaman, konsep tersebut sudah memungkinkan para wakif untuk melakukan wakaf dengan mudah. Wakif tidak perlu menunggu kaya untuk mewakafkan hartanya. Wakaf dapat diberikan dalam bentuk satuan-satuan kecil. Hal inilah yang mungkin dapat menarik wakif lebih banyak untuk berpartisipasi.

Sebagai perbandingan bahwa harta wakaf bersama dapat dikatakan sebagai harta wakaf seperti pada umumnya. Semisal seseorang berwakaf 100m^2 dikatakan sah, maka apakah seorang lainnya yang berwakaf 10m^2 itu dikatakan tidak sah ? Atau bahkan yang lebih kecil yakni 1m^2 . Jika yang diwakafkan seluas 100m^2 sah, sedangkan yang seluas 1m^2 dianggap tidak sah. Mengapa demikian ? karena 1m^2 itu sulit diambil manfaatnya. Oleh karena itu harus diupayakan bermanfaat bagi orang banyak. Meskipun dilakukan dengan cara mencari tambahan wakif atau dengan berkelompok (iuran).

menjadi hak milik wakif ketika si wakif menyerahkan sejumlah uangnya kepada pengurus yayasan dalam bidang perwakafan.

Kebolehan yang terkait dengan sistem pembayaran yang dilakukan dengan cara mencicil hal ini menyesuaikan dengan perkembangan saat ini. Kemampuan melaksanakan wakaf yang dilakukan dengan jumlah besar tidak dimiliki oleh semua orang. Melaksanakan wakaf dengan cara mencicil maupun bersama-sama tidak bertentangan dengan prinsip wakaf. Karena yang terpenting adalah berfungsinya harta wakaf yang dapat dirasakan oleh masyarakat banyak. Meskipun harta wakaf tersebut diperoleh dari kumpulan para wakif.

Dalam perwakafan yang dilaksanakan di Yayasan Pondok Pesantren Mahasiswa Al-Jihad Surabaya, ketika wakif memberikan uangnya untuk membeli tanah yang dikendaki, sepintas tanah itu belum menjadi milik wakif, juga bukan milik yayasan karena dijual kepada para jama'ah baik secara tunai maupun kredit. Jadi dapat disimpulkan, status kepemilikan tanah tersebut berpindah kepada orang yang akan membelinya.

Pengasuh dan pengurus Yayasan Pondok Pesantren Mahasiswa Al-Jihad Surabaya memiliki prinsip untuk memberi kemudahan bagi orang lain, maka para peminat yang mengikuti kegiatan lelang wakaf tunai dalam pelafalan sighthat tidak diharuskan diucapkan di depan nadzir dan mengucapkan kalimat-kalimat tertentu yang menandakan bahwa itu adalah

Maksudnya adalah syarat yang mencederai dasar wakaf atau meniadakan hukumnya, yakni kelaziman atau seumur hidup. Syarat yang mencederai dasar wakaf, yakni syarat dibolehkannya menjual atau menggadaikan. Sedangkan yang meniadakan hukumnya yakni adanya pembatasan waktu sampai dia meninggal dunia. Apabila dilakukan syarat seperti ini, hukumnya tidak sah karena penyertaan sighat yang demikian menjadikan wakaf itu tidak menunjukkan arti wakaf menurut syara'.

- c. Sighat tidak diikuti pembatasan waktu tertentu dengan kata lain bahwa wakaf tersebut tidak untuk selamanya. Wakaf adalah shodaqah yang disyari'atkan untuk selamanya, jika dibatasi oleh waktu maka wakaf tidak sah.
- d. Tidak mengandung suatu pengertian untuk mencabut kembali wakaf yang sudah dilakukan.

Pelaksanaan lelang wakaf tunai di Yayasan {Pondok Pesantren Mahasiswa Al-Jihad Surabaya sighatnya berupa tulisan. Hal ini dilakukan sebab pada waktu pertama kali pengumuman adanya lelang wakaf tunai bertepatan dengan pengajian rutin. Sehingga tidak memungkinkan untuk melaksanakan sighat secara lisan satu-persatu, sebab akan menghabiskan waktu yang cukup lama.

Dengan demikian, pelaksanaan lelang wakaf tunai di Yayasan Pondok Pesantren Mahasiswa Al-Jihad Surabaya dengan bentuk tulisan adalah sah.

B. Analisis Hukum Positif Terhadap Lelang Wakaf Tunai di Yayasan Pondok Pesantren Mahasiswa Al-Jihad Surabaya

Pasca kemerdekaan Republik Indonesia yakni lima belas tahun kemudian baru lahir payung hukum terkait dengan wakaf benda tidak bergerak berupa tanah yakni Undang-undang Nomor 5 Tahun 1960 tentang Peraturan Dasar Pokok-Pokok Agraria. Adapun wakaf benda bergerak baru muncul pada Inpres Nomor 1 Tahun 1991 tentang Kompilasi Hukum Islam dan Keputusan Menteri Agama RI Nomor 154 Tahun 1991 tentang Pelaksanaan Inpes tersebut. Dalam perkembangan selanjutnya, perwakafan diatur dengan Undang-Undang Nomor 41 tentang wakaf dan Peraturan Pemerintah Nomor 42 tentang Pelaksanaan Undang-Undang tersebut yang di dalamnya mengatur tentang perwakafan benda bergerak.

Wakaf uang bagi umat Islam tergolong baru. Hal ini bisa dicermati dengan lahirnya fatwa Majelis Ulama Indonesia tentang wakaf uang yang ditetapkan pada tanggal 11 Mei 2002. Sebagaimana dikemukakan di atas, wakaf di Indonesia tidak saja merupakan bagian dari kegiatan keagamaan muslim saja. Wakaf merupakan bagian resmi yang mendapat perlindungan hukum dari pemerintah. Undang-Undang Nomor 41 Tahun 2004 tentang wakaf sendiri disahkan oleh Presiden pada tanggal 27 Oktober 2004. Undang-undnag ini merupakan tonggak sejarah baru bagi pengelolaan wakaf setelah wakaf diatur dalam Peraturan Pemerintah Nomor 28 Tahun 1977 dan

